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! ! ! !本报讯 世界
上有这样一群人，
他们爱偶像胜过
爱自己，为了追
星，一掷千金甚至
搭上性命。有人骂
他们是弱智，有人
赞他们有勇气。粉
丝到底为何疯狂？
为什么粉丝团“高
层”总在号召大家
集资，而这笔钱又
花去了哪里？所谓
“高层”侵吞公款
是真的吗？明星
的“粉头”到底是
如何诞生的？新民
地铁为你揭秘粉
丝团的“高级经
理人”。

! 月 "" 日下
午 #时，赖声川和史航将做客新
民艺谭，带领现场观众穿越赖声
川巅峰之作，层层剖析《如梦之
梦》，共同探寻人生秘境。报名发
送个人信息至 $%&'%&(%)*&+,-!.

/0'或上新浪微博 +新民地铁，
活动免费，名额有限。

! 新民地铁报每周五高峰

时段在全市主要地铁站点派发!

也可登录新民网 !"#$%&"'()'(*

+(,)-./01和 (-$2345 网站 6")7.*

(-$289:*;0)*;(1在线浏览新民地

铁数字报"

! ! ! !本报讯（记者 沈敏岚）上海立
体花坛作品“丹顶鹤的故事”，将参
赛世界立体花坛界的“奥林匹克”
盛会，并与世界顶级水准的作品一
决高低。上海参赛作品目前已在加
拿大蒙特利尔植物园进入最后的
拼装、装饰阶段，将于 !月 -"日国
际立体花坛大赛开幕之际在全球
观众面前亮相，并参与大赛最高奖
项的争夺。

蒙市市长邀请参赛
国际立体花坛大赛是由立体

花坛国际委员会发起组织的国际
园艺造型艺术大赛，被誉为立体花
坛的“奥林匹克”，每 1年举办一
届，由世界各大城市的政府部门主

办，已先后在加拿大蒙特利尔、中
国上海、日本滨松等城市举办，每
次都有几十个国家近百个城市的
园林部门及园林园艺协会组织展
品参加。上海市参加了所有国际立
体花坛大赛，体现了上海在立体花
坛上的实力。

本届国际立体花坛大赛将于 !

月 -"日至 2月 13日在加拿大蒙特
利尔举行，主题是“希望的土地”。
今年 4月，立体花坛国际委员

会丽姿·高美（5%67809'%79）率团访
问上海，邀请上海参加国际立体花
坛大赛，并转交蒙市市长特郎伯雷
邀请上海参赛事宜的信函，上海市
决定参赛，并由市绿化市容局和黄
浦区人民政府承办。

题材取自真实故事
主题“希望的土地”，要求体现

人与自然的相互依赖、城市中的自
然、地球生命的美丽与脆弱等，上海
该以什么样的创意参赛？在一场又
一场的头脑风暴之后，上海参赛作
品确定主题为“丹顶鹤的故事”。据
创意人林小峰介绍，这一主题来源
于一则发生在中国上世纪 :3年代
的真实故事：丹顶鹤是世界濒危物
种，也是中国一级保护动物，一位
--岁的中国姑娘徐秀娟，在中国盐
城自然保护区为了拯救丹顶鹤不幸
牺牲。上海立体花坛参赛作品以女
孩与丹顶鹤相依相伴的形象为主
体，采用写实和写意的手法，演绎了

“一个真实的故事”，呼吁人类在发
展的同时爱护动物，保护自然，与土
地和谐共处。

主体8米工艺复杂
由于作品主体是一个高 :米的

美少女和十多只造型各异的丹顶
鹤，制作工艺复杂，能工巧匠们在上
海完成主体钢结构，用了 1个集装
箱，通过海运和火车运输，历时 ,个
多月，运抵蒙特利尔植物园。目前，
上海的立体花坛制作高手已完成景
点环境布置，正进行难度最高的栽
植绿植工作，即在钢结构上布遮荫
网填充土壤，再在上面用数十种植
物表现人物的形象、面部表情，用植
物装点十多只可爱的丹顶鹤。
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“丹顶鹤的故事”远赴加拿大
上海参赛世界立体花坛界“奥林匹克”盛会

! ! ! !本报讯（记者 董纯蕾）已投入
商业运营的北极东北航道，很可能
于今年迎来首艘中国商船。记者从
昨今两天在沪举行的第一届中国—
北欧北极研究合作研讨会获悉，全
球气候变化在北极地区产生的放大
效应，对我国可能有两大主要影响：
直接带来的是北极航道的开通，间
接带来的是异常气候的挑战。
各种气候预测模型都在调整对

北冰洋夏季无海冰时间的预测，以
前普遍认为是本世纪末，现在主流

观点是 -313年左右，最极端的甚至
提前到 -3,!年。照此估算，北极航
道很快就将分担亚欧航线的很大一
部分航运任务。
中国极地研究中心极地战略研

究室主任张侠认为，在海运的 1种
类型（集装箱货轮#油轮和散货船）
中，中国在北极航道最有可能实现
的是集装箱运输。假设技术许可，到
-313 年中欧海运 43;走绕道马六
甲海峡和苏伊士运河的传统航线，
4<;走直接北上的北极航道，各自

可运输 -"<<万箱标准集装箱，相当
于 -<""年总运输量的 :4;。
去年，已有 =!艘商船通过北极

东北航道运送 -!<万吨货物。北极
航道分东北、中央和西北三路，其中
东北航道的通航，可大大缩短亚欧
的航行距离，如上海到汉堡港的单
程航程便可缩短 ">1。航程距离的
缩短，也意味着船只可放慢速度，减
少油耗和排放。去年，“雪龙”号极地
考察船完成了我国船只在北极航道
的首航。随着北冰洋海冰面积的逐

渐缩小，北极航道对通行船只的破
冰能力要求越来越低，技术和造价
已不存在难题，“可在渤海湾通行的
船只，便能利用夏季通过北极东北
航道”。所以，第一艘载着集装箱穿
越北极航道的中国商船，很有可能
今年就会出现。

北极气候变化产生的间接效
应，是给中国带来异常气候的挑战。
统计数据显示，北冰洋夏季海冰覆
盖面积分别在 -<<?年和 -<"-年创
历史新低，次年初的冬季，我国分别
在南方和北方发生大面积雪灾。北
极和我国在气候系统上是上下游关
系，至于个中具体机制，即北极海冰
面积和我国雪灾关系，还有待科学
家们进一步研究。

中国商船今年或首航北极航道
北冰洋海冰面积逐渐缩小
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